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Ataque e defesa
marcam sessão de
terça da Câmara

A sessão desta terça
(20), da Câmara de Vere-
adores de Itabira foi mar-
cada por ataques e defe-
sa, ocasião em que o pre-

sidente do Sindicato dos
Trabalhadores e Servido-
res Públicos Municipais
de Itabira (Sintsepmi),
Auro Roberto Gonzaga,

fez uso da tribuna para
falar da pauta do Acordo
Coletivo, que reivindica
31,25%, e atacar a verea-
dores e prefeito.
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Cidades seguem na contramão se o
assunto é verba para ensino e saúde

Uma busca feita pela
reportagem do Folha
Popular no site do Tri-
bunal de Contas do Es-
tado de Minas Gerais
(TCE-MG) mostra com
detalhes os investimen-
tos feitos por algumas
cidades do Médio Pira-
cicaba e Espinhaço em
saúde e ensino (educa-
ção) durante o ano de
2017. Preocupa a inver-
são, com mais dinheiro
para a saúde.

página 3



Redação: 31.9.9577-1464
Assinatura: 31.3831-7414

CIRCULAÇÃO EM ITABIRA E CIDADES DA MICRORREGIÃO

Cep: 35.901.0029 .  nº 653 - ITABIRA.
e-mails: ofolhapopular@yahoo.com.br
ofolhapopular@ofolhapopular.com.br

jornalismo@ofolhapopular.com.br

www.ofolhanews.com.br

DE 22  DE MARÇO A
4 DE ABRIL DE 2018

(Fechamento da edição:
dia 21 de março de 2018)

TIRAGEM: 3 MIL (Sempre Editora)

(Os textos assinados ou em
box são de responsabilidade

dos autores)

Horóscopo de 22 de março a 4 de abril de 2018

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07
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21/01 a 20/02

21/02 a 20/03
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Mais vagas, cadastro de currículo no site
www.insightconsultoria.com.br. Dúvidas: (31) 3831-1873.

Prefeitura de Passabém
abre concurso público
com 13 vagas e salário

de até R$ 13 mil

Gasolina no fogo
O presidente do Sindicato dos Trabalhadores e

Servidores Públicos Municipais de Itabira (Sintsep-
mi), Auro Roberto Gonzaga, usou a tribuna da Câ-
mara na terça, 20, para pedir apoio aos vereadores
quanto a sensibilização do prefeito para que ele con-
ceda reajuste e reposição salarial (31,25%) dos cer-
ca de 5 mil servidores por meio do acordo coletivo.

Durante sua fala, o sindicalista não poupou crí-
ticas aos vereadores que ‘fazem o pé de meia” em
quatro anos e que o prefeito Ronaldo Magalhães
tem mentido para o sindicato. A fala foi como jo-
gar gasolina na fogueira. Não faltaram ataques e
bate-boca com intervenção do presidente Câmara,
Neidson Dias Freitas (PP), que encerrou o tempo
do sindicalista e cortou o microfone de todos os
vereadores até a recomposição da ordem. Após as
discussões e o deixa-disso, ficaram as lamentações
dos vereadores quanto ao episódio.

João condenado
O ex-prefeito de Itabira entre os anos de 2005 e

2012, João Izael Querino Coelho (PSL) acaba de
ser condenado pela Justiça por contratação da em-
presa Santa Fé, em agosto de 2005, por meio de
decreto de emergência, para serviços de recupera-
ção de estradas vicinais de Itabira alegando estra-
gos provocados pelas chuvas, em pleno período de
seca, no valor de R$ 2,8 milhões. A Justiça pede
que o ex-prefeito e a empresa devolvam o valor do
serviço (R$ 2,8 milhões) e paguem multa de R$
1.445.418 além de enelegibilidade por 8 anos. O
ex-prefeito, que cogita candidatura a deputado neste
ano, disse que irá recorrer da decisão, dada em pri-
meira instância.

Mais processo
Está agendado para às 17h do dia 26 de março,

próxima segunda, o julgamento do processo que pede
a cassação do prefeito de Itabira, Ronaldo Lage Ma-
galhães (PTB), e da vice Dalma Barcelos (PDT), por
erros na prestação de contas da campanha de 2016.
Pelas denúncias do Ministério Público, o atual pre-
feito aplicou de forma irregular cerca de R$ 600 mil
em sua campanha, ferindo a legislação eleitoral.

Sai de cena
O prefeito de Itabira, Ronaldo Magalhães sai

de cena ao transmitir por 10 dias o cargo a vice-
prefeita Dalma Barcelos. O ato foi assinado na
manhã do dia 19 de março e segundo o próprio
Ronaldo Magalhães, será para “descansar um pou-
co”. Dalma Barcelos, que foi eleita a primeira mu-
lher como vice do Executivo itabirano, ostenta agora
o título de ser a primeira mulher na história da ci-
dade a assumir a mais importante, e pesada, caneta
da Prefeitura.

Mais processo II
Também serão julgados na próxima segunda

(26) os cinco vereadores de Passabém cassados pelo
Tribunal Regional Eleitoral em agosto de 2017. A
sentença, em primeira instância, aponta candidatu-
ra fictícia de mulheres para compor a cota de gêne-
ro, conforme a legislação, de 30%. O problema a
ser enfrentado pelos vereadores que estão com os
mandatos pendurados seria a apresentação do re-
curso, feito um dia após o prazo legal.

A Prefeitura
de Passabém abre a par-
tir desta quinta (22) as
inscrições do concurso
público que objetiva à
contratação de 13 profis-
sionais de todos os ní-
veis de escolaridade para
o quadro permanente.

Com jornadas de tra-
balho de 20 a 40 horas
semanais e remunera-
ções mensais entre R$
724 e R$ 13.000, as
oportunidades disponí-
veis são para os cargos
de agente comunitário
de saúde, agente de com-
bate a endemias, enfer-
meiro II, fiscal sanitário,
médico generalista I,
odontólogo e técnico em
enfermagem.

Dentro do total de
vagas, há aquelas exclu-
sivas para candidatos
que se enquadram nos

itens especificados no
edital completo do cer-
tame, que terá prazo de
validade de dois anos.
Este documento já está
disponível em site.

Os interessados po-
derão se inscrever no
período das 9h do dia
22 de março até às 21h
do dia 23 de abril de
2018, exclusivamente
via internet, pelo site
“www.seapconcursos.
listaeditais.com.br”. As ta-
xas são de R$ 30 a R$ 80.

Como forma de
qualificar os concor-
rentes inscritos, haverá
aplicação das etapas de
provas objetivas e tam-
bém de títulos, de acor-
do com a função esco-
lhida. As provas obje-
tivas estão previstas
para os dias 19 e 20 de
maio de 2018.

Você se sentirá influenciado a participar de organiza-
ções e de atividades em grupo. Semana boa para os
escritos e o comércio. Pode solicitar favores de amigos
e superiores em qualquer caso de dificuldades. Fluxo
benéfico às viagens, a sua saúde e a vida sentimental.

Suas energias poderão ser empregadas com resulta-
do. No entanto, evite assumir compromissos contra
os seus interesses, mesmo que seja para agradar al-
guém. Nesta fase do ano, você não deve perder um só
dia para realizar tudo o que houver de importante.

Seu idealismo estará reforçado, assim como seu desejo
de trabalhar pela coletividade. Esta semana lhe trará
êxito. Não perca tempo com minúcias. Arrisque-se em
projetos mais audaciosos mesmo que os outros não
acreditem. Com senso e objetividade atingirá sucesso.

Muita sensualidade e romantismo poderão marcar a
sua vida afetiva. Semana que você pode receber óti-
mas notícias e de apoio moral e financeiro por parte
de amigos leais e dos superiores hierárquicos. Êxito
em viagens, no amor, diversões e passeios.

Seu poder de comunicação estará favorecido, fazen-
do com que exerça grandes influências sobre seus ami-
gos, familiares e colegas de trabalho. Confie em si
mesmo procurando compreender o seu valor profis-
sional, relacionando-o ao bem que poderá causar ao
seu semelhante no futuro.

Período neutro para a vida sentimental e amorosa.
Haverá, também, muitas dificuldades que só serão so-
lucionadas com bastante trabalho, otimismo e perse-
verança. Cuide da saúde, evite abusos e tome cuida-
do com os inimigos.

Semana um tanto agitado para você, mas, para que
tudo saia bem, deverá tomar uma atitude inteligente e
evitar o nervosismo que nada adianta. Sucesso junto
ao sexo oposto. Faça algumas mudanças que preci-
sam ser efetuadas em sua vida.

Una-se aqueles que poderão tornar a  semana alegre e
feliz. Seja prudente com assuntos de dinheiro, princi-
palmente antes do meio dia. A influência astral para
aventuras e especulações deve ser razoável. Amor e
paixão, favoráveis.

A posição da lua é ótima para compra e venda de pro-
priedades, e para construir casa própria se ainda não
tem. Ótimo para o amor. Seja mentalmente indepen-
dente e mais firme em suas crenças. Fique atento para
evitar acidentes.

Terá êxito em escritos, nas viagens que empreender,
nos negócios e nos estudos que requeiram grande em-
penho mental. Relações com a pessoa amada livre de
qualquer problema. Goste ou não, as pessoas estarão
prestando mais atenção em você.

Excelente para as exigências psíquicas e para desven-
dar segredos de muita importância ao seu progresso.
Contudo, tome cuidado ao nadar ou praticar qualquer
esporte aquático. A noite do final de semana será óti-
ma para contatos pessoais, desde que você saiba se-
parar o trabalho dos outros assuntos.

Notícias e novidades com maior interesse podem sur-
gir no final de semana. Ao tratar de negócios com
outras pessoas, saiba avaliar suas possibilidades. É
possível que as suas opiniões causem um forte im-
pacto sobre os outros.

Tropeiros saem de Santa Bárbara com destino a Ipoema
No dia 6 de abril a ci-

dade de Santa Bárbara
dará início  a mais uma
edição da cavalgada em
comemoração ao aniver-
sário do Musel do Tro-
peiro de Ipoema, distrito
de Itabira.

Como em anos anteri-
ores, a concentração dos
cavaleiros será na praça da
Matriz, às 8h. Às 8h30
acontece a abertura oficial
e a bênção dos cavaleiros.

Abençoados, os tropei-
ros partirão rumo a Ipoe-

ma, onde, no sábado (7),
acontece o 15º aniversário
do Museu do Tropeiro.

Antes de chegar ao
destino final, os cavalei-
ros passarão, ainda, pelo
distrito de Cocais e por
Bom Jesus do Amparo,

onde pernoitarão. Na ma-
nhã seguinte, eles reto-
mam a viagem rumo às
comemorações. A Prefei-
tura de Santa Bárbara
dará apoio aos cavaleiros
com ambulância até a tra-
vessia para Bom Jesus.Concentração de cavaleiros será na praça da Matriz

Assessor comercial – Itabira - 1 vaga
O colaborador ficará responsável por Vendas e Telemar-
keting da empresa. Salário, comissão, aproximadamen-
te 2.500, plano de carreira, vale transporte, plano de saú-
de, curso de idioma. De segunda a sexta-feira, das 12h
às 20h30 e sábado das 9h às 13h.

Assistente de compras – Itabira - 1 vaga
O responsável ficará responsável por compra de mate-
riais específicos do segmento, contato e negociação
com fornecedores e vendas. Ensino superior em anda-
mento. Salário R$ 937. Turno: manhã e tarde, segunda
a sexta das 8h às 17h e sábado das 8h às 12h.

Estágio - nível superior – Itabira - 4 vagas
Ensino superior em andamento em administração,
direito, contabilidade, engenharia de produção.
Desejável conhecimento no pacote MS Office.
Benefícios: bolsa-auxílio R$ 300. Horário de trabalho
de 6h diárias, sendo no turno da manhã ou tarde.

Eletricista de comandos elétricos - Itabira - 1 vaga
O colaborador ficará responsável pela parte de
comandos elétricos, ajudar a instalar e retirar as bombas
dos poços e ter disposição para ajudar nas atividades.
Ter no mínimo habilitação CNH B. Ter disposição para
ajudar em outras atividades do setor. Salário a combinar.

Professor de Inglês – Itabira - 1 vaga
Monitor de inglês, adultos e crianças. Fluência na fala
e escrita. Benefícios: vale transporte, plano de saúde,
curso de idioma. Remuneração: A combinar
Turno: Indiferente. Horário de trabalho: segunda a
sexta-feira das 12h às 20h30 e sábado das 9h às 13h
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Uma busca feita pela
reportagem do Folha Po-
pular no site do Tribunal
de Contas do Estado de
Minas Gerais (TCE-MG)
mostra com detalhes os
investimentos feitos por
algumas cidades do Mé-
dio Piracicaba e Espinha-
ço em saúde e ensino
(educação) durante o ano
de 2017.

Conforme determina-
ção legal, as duas pastas,
saúde e ensino, devem
contar com investimentos
de no mínimo 15% e
25%, respectivamente, do
orçamento municipal
anual, mas o que se per-
cebe é que os valores, em
ambas as pastas, ultrapas-
sam a porcentagem deter-
minada, e o mais interes-
sante, se invertem, com
prefeituras aplicando
mais dinheiro em saúde
do que na melhoria da
qualidade do ensino pú-
blico municipal, chegan-
do a 30% para a saúde e
26% para o ensino.

O descompasso acon-
tece principalmente em
cidades onde existem hos-
pitais, um dos grandes res-
ponsáveis pelo desequilí-
brio impulsionado pelo
êxodo de enfermos de mu-
nicípios vizinhos e a falta
de regularidade de repas-
ses de verbas pelos gover-
nos Estadual e Federal.

Conforme os núme-
ros, Barão de Cocais é
uma destas cidades onde
a aplicação de verba em
saúde ultrapassa, e muito,
os valores destinados para
a melhoria do ensino.

Em 2017, conforme
atualizações recentes no
site do TCE, a cidade des-
tinou quase R$ 31 milhões
para a saúde, contra R$
19.600 para a educação.

Cidades seguem na contramão se o
assunto é verba para ensino e saúde

O secretário munici-
pal de Saúde, Edson Adão
dos Santos, reconhece a
inversão das aplicações
de recursos e explica que
a saúde é substanciada
tendo em vista que o Go-
verno do Estado não cum-
pre sua parte quanto aos
repasses, deixando a con-
ta apenas sob a responsa-
bilidade das prefeituras.
“O Governo de Minas
deve a Barão de Cocais
cerca de R$ 3 milhões em
repasses e por outro lado,
o serviço de saúde é mui-
to judicializado. Outro
fato é que temos o Hos-
pital Municipal Valdemar
das Dores, que consome
70% da receita que desti-
namos para a saúde, por-
centagem que tem subido
devido à queda de recei-
ta”, explica Edson Santos.

A cidade de Ferros,
com cerca de 10.500 ha-
bitantes e uma extensa
área territorial, é outro
município que aplicou
em 2017 mais em saúde
do em ensino. Foram R$

7,237 milhões contra
R$ 4,6 milhões, cerca
de R$ 2,7 milhões a
mais para a manutenção
da saúde, ainda assim,
longe de ser modelo.

Em Itabira, considera-
da cidade polo da região,
os números são ainda
mais distantes se a regra
é aplicar mais em ensino.
Em 2017 foram cerca de
R$ 124 milhões só para a
saúde, de um orçamento
municipal anual de R$
350 milhões, ou seja,
35% da receita, quando
deve ser de 15%. Para
manutenção das escolas,

brada. O destaque des-
tas seis cidades vai para
São Gonçalo do Rio
Abaixo, que aplicou R$
37.753.489,14 no setor
de educação em 2017,
contra R$ 24.939.671,31
em saúde.

No portal do Tribunal
de Contas não há infor-
mações apontando se
existem municípios que
desrespeitaram a legisla-
ção, aplicando menos de
15% em saúde ou menos
de 25% do orçamento em
ensino, isso porque as
contas de 2017 ainda es-
tão sendo analisadas pe-
los técnicos do órgão.
Normalmente, as contas
dos gestores públicos,
após analisadas, são envi-
adas para as câmaras de
vereadores, com ou sem
ressalvas quanto às apli-
cações dos recursos pú-
blicos municipais, o que
deve acontecer a partir de
2019. As informações no
site não detalham valores
aplicados por meio dos
governos Estadual e Fe-
deral em saúde e educa-
ção, por cidade.

O endereço eletrônico
“ht tps : / / f i scal izando
comtce.tce.mg.gov.br”,
além de disponibilizar in-
formações de investimen-
tos em saúde e educação
realizados pelos 853 mu-
nicípio de Minas em
2017,  apresenta opções
de busca como perfil do
município, orçamento,
gastos, compras públicas,
obras públicas, convêni-
os, índices constitucio-
nais e limites legais, ba-
lanços, demonstrativos e
parecer do controle além
do índice de efetividade
da gestão pública, contu-
do, nem todas as opções
estão atualizadas.O sobe e desce da despesa líquida por função, mês a mês, conforme relatório

O presidente da Câmara
Municipal de João Monlevade,
Djalma Bastos (PSD), recebeu,
na tarde do dia 14, a visita do
ex-prefeito de São Domingos
do Prata Fernando Rolla e de
João Oscar, coordenador polí-
tico do partido Avante, a pedi-
do do deputado federal Tibé.

Na oportunidade, foi fei-
to a Djalma Bastos o convite
para filiação ao Avante para
uma possível candidatura a
deputado estadual nas elei-
ções de outubro.

Segundo o presidente da
Câmara, a proposta será devi-
damente avaliada junto ao ex-
deputado Alexandre Silveira e
às demais lideranças do PSD,
partido ao qual é filiado.

Lançamentos mostram que cidades aplicam, erroneamente, mais em saúde do que em ensino

compra de uniformes,
material didático, melho-
res salários aos professo-
res, merenda de qualida-
de e transporte a cidade
manteve a média de 25%,
injetando pouco mais de
R$ 81,4 milhões conforme
lançamentos no site do Tri-
bunal de Contas e, mesmo
recebendo grande volume
de dinheiro, a saúde cami-
nha de forma trôpega.

Outras cidades como
Itambé do Mato Dentro,
João Monlevade, Morro
do Pilar, Passabém, San-
to Antônio do Rio Abai-
xo e São Sebastião do Rio

Preto também compõem
o grupo de municípios
que investem mais em
saúde do que em ensino.
Veja Box.

Já Bom Jesus, Catas
Altas, Conceição do Mato
Dentro, Santa Bárbara,
Santa Maria de Itabira e
São Gonçalo do Rio
Abaixo são os municípi-
os do Médio Piracicaba e
Espinhaço que seguem a
cartilha, destinando mais
recursos para o ensino na
esperança de que a infor-
mação poderá, em médio
prazo, mudar hábitos para
uma saúde mais equili-

Djalma sinaliza possível candidatura

Djalma Bastos (centro) recebeu a visita do ex-prefeito de São
Domingos do Prata Fernando Rolla e de João Oscar, coordenador

político do partido Avante

Os vereadores de São
Gonçalo do Rio Abaixo
aprovaram na manhã de
quarta (21), em reunião
extraordinária, o projeto
de autoria da Prefeitura
que dispõe sobre a revi-
são e reajuste do salário
e cartão alimentação
dos servidores.

O percentual da re-
visão geral será de
2,84% sobre os venci-
mentos dos servidores
efetivos e inativos. Já o
cartão alimentação pas-
sará para R$ 215.

Os parlamentares
também aprovaram o

Servidores de São Gonçalo
terão 2,84% de reajuste

projeto do Legislativo
que dispõe sobre a revi-
são de vencimentos dos
servidores, também no
percentual de 2,84%.

Os dois projetos re-
ceberam votos contrári-
os dos vereadores Luiz
Gonzaga Fonseca, Ma-
ria de Lourdes Guedes
Barros e Renata Maria
Guzzo Fonseca. Os par-
lamentares alegaram
que o percentual de rea-
juste poderia ter sido
maior. O vereador Feli-
pe Silveira da Cunha
justificou ausência na
reunião.
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Os vereadores de
Santa Maria de Itabira
voltaram a cobrar a regu-
larização do serviço de
mototáxi no município,
durante reunião ordinária
do dia 12 de março.

O tema, que já foi pau-
ta na Câmara em junho de
2017, voltou com maior
fôlego após o vereador
Marcelo Coelho (PDT),
indicar ao prefeito a pos-
sibilidade de afastar as
grades da fachada do
Centro Cultural Professor
Alberto Sampaio, aumen-
tando o espaço do pas-
seio, e que construa um
ponto coberto para abri-
gar os mototaxistas que
fazem ponto no local.

O vereador Flágson
das Mercês Duarte
(PTB), parabenizou a in-
dicação do colega e lem-
brou que antes de realizar
a obra sugerida, a Prefei-
tura deveria regularizar o
serviço de mototáxi na
cidade, o que seria de
grande importância para
os profissionais e usuári-
os. “Passaram-se dois
mandatos e os prefeitos
não tiveram interesse em
adequar a lei federal à re-
alidade de Santa Maria.
Agora é torcer para que o
atual prefeito faça dife-
rente e legalize o mototá-
xi”, disse Flágson Duar-
te. Os vereadores Jair
Lino de Carvalho Lage
(PPS) e o presidente da
Câmara, Geraldo Alves
de Alvarenga (Pros) de-
fenderam a indicação
para afastar as grades do
Centro Cultural e falaram
sobre a necessidade da
regularização do serviço,
na opinião dos dois, uma
necessidade que vai pro-
porcionar garantias aos
profissionais e segurança
aos usuários.

Já o vereador João
Cornélio Filho (PDT),
aproveitou o momento
para lembrar da necessi-
dade de regularizar tam-

Câmara debate regularização
do serviço de mototáxi,

 estradas e explosões de caixas
bém os pontos de parada
dos carros de táxi, o que
melhoraria o estaciona-
mento na área central. “O
assunto é polêmico e mui-
tos políticos têm receio
em adequar ou mudar os
pontos de parada dos ta-
xistas, mas creio que o
primeiro passo é iniciar
um diálogo com os pro-
fissionais, que podem
propor sugestões”, disse
João Cornélio.

Ofícios e
projeto

A sessão registrou ain-
da o ofício da Associação
de Proteção à Maternida-
de e Infância de Santa
Maria de Itabira (Hospi-
tal Padre Estevam) quan-
to a prestação de contas e
o projeto da Prefeitura
que dá nome de Onofre
Dias ao prédio do Centro
de Referência Assistenci-
al (Cras). A inauguração
será no dia 20 de abril. Os
vereadores parabeniza-
ram a escolha, dizendo
que o senhor Onofre Dias
construiu sua história na
cidade sendo um homem
que se doou aos interes-
ses do povo. O projeto
será levado ao plenário no
dia 26 de março.

Outro ofício lido é em
resposta ao Ministério
Público Estadual (MPE),
que solicita da Câmara
leis de adequações do pla-
no de cargos, salários e
carreiras dos servidores
da Prefeitura. A Câmara
entende que estas adequa-
ções são de responsabili-
dade da Prefeitura, por se
tratar de servidores da
Prefeitura, e que após se-
rem realizadas, caberá à
Câmara aprová-las. Todas
as informações serão en-
viadas ao MPE.

Mais
indicações

O vereador Flágson
Duarte apresentou indica-
ção para que a Prefeitura

melhore a iluminação pú-
blica da praça da Vila
Marília Costa, conforme
reivindicação de morado-
res. O vereador pede tam-
bém que a Prefeitura re-
cupere a ponte na estrada
de acesso à comunidade
do Baú. “Não passa car-
ro, fizeram um paliativo
que não durou”, disse o
vereador. Outras pontes
também estão em situa-
ção de risco e foram de-
nunciadas, como as do
Borges e do São Pedro,
conforme completou o
vereador Jair Lino.

O vereador João Cor-
nélio lembrou que já não
envia mais ofícios para a
Prefeitura, pois as respos-
tas não são dadas. “O pre-
feito tem 15 dias para res-
ponder os ofícios dos ve-
readores, o que não acon-
tece. Quando enviamos
ofícios e indicações nós
estamos ajudando o pre-
feito, pois são solicitações
do povo”, lembrou João
Cornélio.

Explosões de
caixas

A Polícia Militar, por
meio do sargento Ozéas
Venâncio, está em conta-
to com os vereadores para
a adoção de um projeto de
prevenção a explosões de

caixas eletrônicos na ci-
dade. Pelas informações,
seria seguido o modelo
adotado em São Gonçalo
do Rio Abaixo, com co-
locação de portas de aço
nas instituições financei-
ras e mudança no horário
de funcionamento dos
caixas, das 8h às 18h.

Os vereadores apoiam
o projeto, que tem tam-
bém como ganho a segu-
rança do povo e preserva-
ção do patrimônio. Antes
de aplicar a ideia, os ve-
readores vão a São Gon-
çalo conhecer os bancos
e as mudanças aplicadas.

No final da sessão, a
moradora Rosa Helena
pediu ajuda aos vereado-
res para cobrar a promes-
sa de reforma de sua casa,
feita pela Secretaria Mu-
nicipal de Obras. “Não
estou nem dormindo de-
vido ao risco de um muro
cair sobre meus filhos”,
disse ela. Os vereadores
se comprometeram a en-
caminhar um ofício à
Ação Social para averi-
guar a situação.

A 2ª reunião ordinária
da Câmara de Santa Ma-
ria foi encerrada com fe-
licitações do vereador
Marcelo Coelho pela pas-
sagem do Dia Internacio-
nal da Mulher.

Em maio de 2014 bandidos explodiram
caixas do Bradesco na cidade

*Professor em Barão de Cocais

marcelosantos892@yahoo.com.br

*Marcelo Apolônio Santos

O ódio
tomando
conta do

Brasil
O assassinato da vere-

adora Marielle Franco, do
PSOL do Rio de Janeiro,
na última semana, abriu
ainda mais a ferida social
brasileira. Marielle, crítica
da violência policial e da
intervenção militar nas fa-
velas cariocas, morreu com
quatro tiros certeiros em
sua cabeça. Seu motorista,
Anderson Pedro, também
foi atingido e morreu.

Não se trata de um cri-
me comum, mas um crime
político. Típico das socie-
dades autoritárias, que eli-
minam fisicamente àqueles
que tem uma posição polí-
tica diferente. Marielle foi
morta por bater de frente
com o poder instituído, por
defender uma política de
drogas que não seja esta
guerra estúpida, que mata
mais de 60 mil brasileiros
ao ano.

Mais assustador que o
crime em si é a reação de
grande parte da sociedade
brasileira, que afirma que
Marielle mereceu morrer
porque lutava pela defesa
dos direitos humanos e cri-
ticava as ações violentas da
Polícia Militar do Rio de
Janeiro. Não são poucos os
brasileiros que associam os
direitos humanos com pro-
teção de bandido, repetin-
do um pensamento raso que
só alimenta a violência.

Marielle, assim como
os colegas do PSOL, de-
fendia que uma política de
segurança pública baseada
apenas no fuzil não funci-
ona. São décadas de guer-
ra às drogas, por exemplo,
e a violência só aumenta.
É urgente debater outra
política de drogas, com
foco na saúde pública e nos
direitos individuais, como
ocorre em inúmeros países
do mundo.

Marielle criticava a vi-
olência policial porque
nada justifica o abuso de
autoridade, não só de poli-
ciais, mas também de juí-
zes, professores, médicos.
É aceitável um professor
usar de sua posição para
seduzir uma aluna? É cor-

reto um médico agir como
Roger Abdelmassih, que
dopava suas pacientes para
estuprá-las? É justo um
juiz recusar ser multado,
embora esteja bêbado e
sem os documentos do ve-
ículo e ainda processar a
agente de trânsito que
cumpre o seu trabalho?
Portanto, Marielle critica-
va a violência policial por-
que o abuso de autoridade
não é aceitável.

Marielle, por outro
lado, não era inimiga da
polícia, pois prestou assis-
tência a inúmeros familia-
res de policiais mortos,
que também são vítimas
dessa política de guerra
definida nos gabinetes.

Independente das posi-
ções políticas de Marielle,
o que assusta são as milha-
res de manifestações de
pessoas que justificam sua
execução, culpando a víti-
ma por “falar demais e
atrapalhar o trabalho da
polícia”, “defender bandi-
dos” e defender ideias de
esquerda. Muitos estão na
onda do “Não concorda
comigo, tem que morrer”.
São vários os que, após
matar Marielle fisicamen-
te, agora se ocupam de ma-
tar sua memória e sua voz.

Tal situação é resulta-
do de pelo menos cinco
anos de uma guerra políti-
ca baseada na ignorância
e no seu maior filho, o
ódio. O Brasil caminha
rapidamente para se tornar
cada vez mais uma socie-
dade intolerante, agressiva
e que justificará cada vez
mais a eliminação daque-
les que incomodam.

É urgente que todos
que acreditam que mini-
mamente é possível viver
em um país civilizado,
com respeito às leis e que
busquem a solução das di-
ferenças através do debate
político se manifestem.
Não dá para imaginar que
não é com a gente. Um re-
gime autoritário não pou-
pa ninguém. Quem se li-
vrou da violência hoje
pode ser a vítima amanhã.

No dia 7 de março, os
vereadores de Conceição
do Mato Dentro se reuni-
ram com componentes da
Secretaria Municipal de
Educação. Essa foi a últi-
ma de uma série de reu-
niões com secretários
municipais, que começa-
ram no dia 21 de feverei-
ro, quando a secretária de
Desenvolvimento Social,
Beatriz Madureira, com-
pareceu à Câmara para
prestar contas de todas as

Vereadores de Conceição fazem reunião com secretarias para prestação de contas
ações realizadas pela se-
cretaria em 2017.

Nas últimas semanas
estiveram presentes na
Câmara Municipal os se-
cretários de Assistência
Social, Turismo, Adminis-
tração, Esportes, Educa-
ção, Saúde, Obras e De-
senvolvimento Rural.
Apenas as secretarias de
Planejamento e Meio Am-
biente ainda não se reuni-
ram com os vereadores.

Apontada pelos verea-

dores conceicionenses
como essencial para uma
melhor fiscalização do po-
der Executivo, principal
atribuição dos vereadores,
as reuniões com as secreta-
rias serviram para uma me-
lhor compreensão de todas
as pastas e novas ações fo-
ram sugeridas à Prefeitura
como forma de oferecer a
toda população melhores
condições de vida.

Uma das pastas de mai-
or interesse dos represen-

tantes do Legislativo foi a
Educação. Na reunião com
a secretária Juliana Rajão,
que durou cerca de 4 ho-
ras, diversos pontos foram
abordados tanto pela repre-
sentante do poder Execu-
tivo quanto pelos vereado-
res e dentre eles se desta-
caram a vinda de uma uni-
versidade para a cidade e a
necessidade de melhorias
no serviço de transporte
escolar em Conceição.

Juliana Rajão afirmou

que as conversas para a
instalação de uma univer-
sidade já estão em estágio
avançado e que o plano
da Prefeitura é fazer uma
pesquisa de opinião para
decidir quais cursos deve-
rão ser oferecidos. Já so-
bre o questionamento a
respeito do serviço esco-
lar prestado, a secretária
reconheceu ser necessário
criar mais rotas para os
ônibus e melhorar a qua-
lidade dos veículos, po-

rém salientou que não é
viável buscar todos os
alunos na porta de suas
casas e que, em algumas
situações, algum desloca-
mento por parte da popu-
lação será necessário.

Os encontros entre
vereadores e secretários
são uma maneir Executi-
vo e Legislativo e essa
oportunidade de integra-
ção poderá gerar bons
frutos para a administra-
ção do Município.
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O descaso da Prefeitu-
ra de João Monlevade
com o Distrito Industrial
provocou encontro entre
vereadores e empresários
na manhã do dia 14, na
sede da Câmara.

A reunião foi agenda-
da após a visita dos par-
lamentares Toninho Ele-
tricista (PHS), Vanderlei
Miranda (PR), Guilherme
Nasser (PSDB) e Pastor
Carlinhos (PMDB) ao
Distrito Industrial no dia
12. O encontro também
contou com a participa-
ção do presidente da As-
sociação Comercial e In-
dustrial (Acimon), Cássio
Barros Evangelista, e do
diretor da entidade, Iarlei
Quintão.

Segundo Vanilton
Dornelas do Nascimento,
empresário e presidente
da Comissão de Permis-
sionários, a situação do
Distrito Industrial é de
total descaso. “Atuamos
no local há mais 15 anos
e até então nada foi feito
para melhorar as condi-
ções das empresas lá ins-
taladas. Não há infraes-
trutura adequada, falta se-
gurança, saneamento bá-
sico e água potável, além
de iluminação. A situação
em que o Distrito Indus-
trial se encontra é de
abandono”, declarou.

As festividades em
louvor a São José, orga-
nizada pelos moradores
da comunidade do Cha-
ves, em Santa Maria de
Itabira, para acontecer
no sábado, 17, foi can-
celada devido à queda
de energia e negligência
da Cemig, fato que ge-
rou revolta e manifesta-
ção com bloqueio da
MG-120, de acesso a
Santa Maria e cidades do
Médio Espinhaço, das
17h às 23h30 de domin-
go, 18, com pedras, quei-
ma de pneus e madeira.
Rapidamente, uma gran-
de fila de veículos e ôni-
bus se formou.

Os moradores alega-
ram que até o momento
do protesto o forneci-
mento de energia não
havia sido restabelecido,
o que prejudicou a rea-
lização da festa, com
vários prejuízos, e o dia
a dia dos moradores.

Descaso com Distrito Industrial
 leva empresários à Câmara

O empresário Carlos
Alexandre Barçante, que é
permissionário desde
2003, disse que o Distrito
Industrial nunca foi priori-
dade dos governos que ad-
ministraram Monlevade e
que, por isso, as empresas
e colaboradores sofrem
com a falta de recursos e
desinteresse pelo local. “Já
ouvimos tantas promessas
ao longo desses anos, mas
nada foi feito até então. Já
estamos cansados de ser-
mos deixados de lado. O
que nós queremos é apenas
melhores condições para
trabalhar”, apontou.

Os vereadores foram
taxativos quanto à neces-
sidade de investimentos
no Distrito Industrial.
Para os parlamentares, é
necessário que a Câmara
busque junto ao Execu-
tivo ações imediatas a
fim de melhorar as con-
dições do local, possibi-
litando até mesmo que
outras empresas se insta-
lem no Distrito Industri-
al. “Na situação em que
o Distrito Industrial se
encontra, Monlevade
perde economicamente,
deixando de gerar em-
prego e renda. Precisa-

mos mudar essa realida-
de e verificar junto ao
Executivo quais ações
podem ser tomadas em
caráter de urgência a fim
de propiciar melhores
condições de trabalho às
empresas instaladas no
Distrito Industrial”, pon-
derou o presidente da
Casa, vereador Djalma
Bastos (PSD).

Em ofício entregue
aos vereadores, os empre-
sários pedem o agenda-
mento de reunião em ca-
ráter de urgência com a
prefeita Simone Carvalho
(PSDB) para reivi lei mu-

nicipal nº 1.831/2009, que
dispõe sobre a implanta-
ção e regulamentação do
Distrito Industrial.

Entre as ações que es-
tão na lei objetivando
uma infraestrutura ade-
quada de trabalho aos
empresários, estão a cons-
trução de portaria no Dis-
trito Industrial; instalação
de iluminação pública nas
principais via do local;
construção de passeios e
calçamento dessas vias;
água potável para as em-
presas e viabilização de
telefonia, além da docu-
mentação definitiva.

Falta de energia
cancela festa e revolta
moradores do Chaves

A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo
inaugurou na sexta-feira
(16) a quadra de esportes
do bairro Santa Catarina.
O novo espaço esportivo
é mais um investimento da
administração municipal
que visa incentivar a prá-
tica de atividades físicas e
melhorar a qualidade de
vida do são-gonçalense.

A quadra tem tamanho
padrão (36x18m) e pos-

A Polícia Militar e
Corpo de Bombeiros fo-
ram acionados e, após
diálogo e a promessa de
reparos na rede elétrica
da comunidade, os ma-
nifestantes foram para
casa e a via foi desobs-
truída. Pelas informa-
ções, o reparo, conside-
rado simples, não foi
feito imediatamente por
falta de equipe de plan-
tão naquele dia.

O fato registrado no
Chaves foi tema de dis-
cussão na reunião de co-
missões da Câmara de
Santa Maria na segunda
(19). Os vereadores assi-
naram, em conjunto, um
ofício destinado à Cemig,
central de Itabira, para
que a companhia envie
um representante até a
Câmara para discutir e
propor soluções quanto
as constantes falta de
energia na cidade. Aguar-
da-se retorno da Cemig.

Quadra no Santa Catarina é
inaugurada pela Prefeitura

sui demarcação que per-
mite a prática de futsal,
vôlei, entre outros espor-
tes. Possui iluminação,
sanitários, cerca com
alambrado e tela de nylon
para proteção superior.

Durante a solenidade,
o prefeito Antônio Carlos
destacou a importância do
local para a comunidade.
“Tenho certeza que a qua-
dra será utilizada não só
por quem pratica espor-

tes, mas também por to-
dos do bairro. Um lugar
de encontro, lazer e de
confraternização para os
moradores”, ressaltou
Antônio Carlos.

Na noite de inaugura-
ção ocorreram apresenta-
ções de futsal infantil
com os atletas que inte-
gram o projeto social Fê-
nix, coordenado por
Donny Carvalho, e de
handebol.

Ataque
e defesa
marcam

sessão de
terça da
Câmara
A sessão desta terça

(20), da Câmara de Vere-
adores de Itabira foi mar-
cada por ataques e defe-
sa, ocasião em que o pre-
sidente do Sindicato dos
Trabalhadores e Servido-
res Públicos Municipais
de Itabira (Sintsepmi),
Auro Roberto Gonzaga,
fez uso da tribuna para
falar da pauta do Acordo
Coletivo, que reivindica
31,25% de reajuste sala-
rial para os servidores
municipais este ano.

Os vereadores foram
acusados de negligência
devido aos cargos na Pre-
feitura, bons salários e
que os parlamentares fa-
zem o pé de meia em qua-
tro anos. Já o prefeito
Ronaldo Magalhães, se-
gundo o dirigente sindi-
cal, mente para os cerca
de 5 mil servidores que
lutam pelo reajuste. Após
a fala, parlamentares
como André Viana Ma-
deira (Pode) e Neidson
Freitas (PP) afirmaram
que a Câmara não tem
poder de decidir sobre
aumento salarial para ser-
vidor – apenas aprovar ou
reprovar projeto enviado
pelo prefeito. O acordo é
negociado entre o sindi-
cato e a Prefeitura. Dian-
te das manifestações, o
líder do Governo, verea-
dor Carlos Henrique Sil-
va Filho “Carlin” (Pode),
disse que vai intermediar
uma reunião com o gover-
no para tratar do assunto.
Projetos

A sessão aprovou em
primeiro turno o projeto
que autoriza a transferên-
cia de recursos financei-
ros aos centros de educa-
ção infantil e às escolas
municipais, com o propó-
sito de melhorar a estru-
tura física e pedagógica
das instituições.

Ainda em primeiro
turno, os vereadores
aprovaram o projeto que
concede título de Utilida-
de Pública à Latrupe As-
sociação Cultural, Espor-
tiva e Educacional. De
autoria do vereador Ro-
drigo Alexandre Assis
Silva “Diguerê”.
Dotação orçamentária

Também em primeiro
turno, o plenário aprovou
as alterações técnicas em
dotações orçamentárias
da área da saúde, especi-
ficamente sobre recursos
para a saúde mental.

Empresários cobram o cumprimento de lei que objetiva uma infraestrutura
adequada de trabalho no Distrito Industrial

O prefeito Antônio Carlos destacou a importância do local para a comunidade
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NOITE DE
HOMENAGENS
Dia 5 de maio, o Real

Campestre Clube abre suas
portas para nosso segundo
evento de homenagens, des-
ta feita para entrega das hon-
rarias troféus Cecília Meire-
les, Pedro Aleixo, Carlos
Chagas, Castro Alves, Gui-
marães Rosa e Mário Quin-
tana. A adesão está surpreen-
dente e a cada dia chegam no-
vas confirmações oriundas de
Itabira, várias cidades minei-
ras e estados brasileiros.

A animação ficará a car-
go da super Banda AP50, que
regerá os maiores hits musi-
cais do momento e o cardá-
pio, a cargo do incontestável
Buffet Barenze. Hoje ilustra-
mos nossa coluna com fotos
de alguns homenageados vin-
dos de várias comunas.

Na mesa de honra estarão
presentes, além deste colu-
nista e Sônia Félix, o advo-
gado José Francisco Coelho,
os empresários José Elias
Marques, Weber Johonson
Martins Silva, o presidente
do Real Campestre Clube,
César Augusto Nunes, e o
prefeito municipal de Itabi-
ra Ronaldo  Lage Magalhães.
Mais informações com Eustá-
quio Félix, pelo (31) 3835-1385.

A encantadora
Anny Abreu,

apresentadora de
TV em São

Bernardo do
Campo, figura no

rol das convida-
das especiais,

para ser laureada
com o Troféu

Cecília Meireles,
dia 5 de maio, em

noite de gala no
Real Campestre

Dupla dinâmica do
mundo literário;
Edvaldo Rosa (São
Paulo) e Roberto
Ferrari (Carapicui-
ba-SP), estarão
presentes, dia 5 de
maio, no Real
Campestre Clube,
para serem laurea-
dos com o Troféu
Guimarães Rosa

Wilson Miranda, presidente
da Associação Mineira de

Imprensa, estará presente dia
5 de maio no Real Campestre

Clube para ser outorgado com
o Troféu Guimarães Rosa, em

noite festiva que agregará
personalidades de vários

estados brasileiros

A conceituada médica derma-
tologista Fabiane Campos,

que detém acentuada notorie-
dade com seu trabalho em

Barão de Cocais e inúmeras
cidades mineiras, será uma

das outorgadas com o Troféu
Carlos Chagas, Profissionais
da Saúde, dia 5 de maio, no

Real Campestre Clube

Reginaldo Daniel da Silvei-
ra, de Curitiba, que vem

fazendo grandioso sucesso
com o lançamento de seu
livro “O inferno é verde”

figura no rol dos convidados
especiais, para ser laureado
com o Troféu Castro Alves,

dia 5 de maio, no salão
nobre do Real Campestre

O trovador Clério José
Borges de Sant’Ana, da
cidade de Serra-ES, que
detém acentuado prestí-
gio nos meios literários
capixabas, será outorga-
do, com muitos méritos,
com o Troféu Guimarães
Rosa, dia 5 de maio, no
Real Campestre


